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110«й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина — 
110 дней ударного труда! 

К СУББОТНИКУ 
ГОТОВЫ 

Закончили подготовку к 
проведению ленин око го 
коммунистическо го суб
ботника, посвященного 
110-й годовщине со дня 
р о ж д е н и я В. И. Ленина, 
т р у ж е н и к и листопрокатного 
цеха № 2. Составлен гра
фик, распределены участки 
и объем работы для к а ж 
дой бригады. Слесари-ре
м о н т н и к и в этот день бу
дут трудиться на своих ра
бочих местах, рабочие дру
гих бригад, а также ИТР и 
служащие, займутся благо
устройством территории' и 
у б о р к о й цеховых помеще
ний. 

Г. О С О К И Н , 
секретарь партийной 

организации ЛПЦ № 2. 

ВСТРЕТИМ 
ДОСТОЙНО 

Во всех бригадах цеха ре 
монта металлургических пе
чей № 1 прошли собрания 
по п о д д е р ж а н и ю почина 
тружеников столицы о про
ведении ленинского к о м 
мунистического субботни
ка. Ш т а б о м по подготовке 
проведения субботника на
мечен фронт работ, о п р е 
делены с р о к и . 70 п р о ц е н 
тов тружеников цеха будут 
трудиться на ремонте мар
теновских печей, 30 — при
мут участие в у б о р к е тер
ритории, бытовых помеще
ний. Коллектив цеха наме
рен провести ленинский 
коммунистический суббот 
ник на высоком уровне. 

А. МАСАЛЕВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

ЦРМП № 1. 

ВАХТА НАЧАЛАСЬ 
Ш и р о к и м ф р о н т о м ве

дется подготовке к прове
дению ленинского юомму-
ниетимеского субботника в 
коллективах управления 
трамвая. Тружениками ва
гоноремонтных мастерских 
у ж е отремонтировано два 
тяговьпх двигателя, два мо-
тора-вентиляггора, произве
дена намотка барабане сне
гоочистителя,, выполнено 
50 я р о ц е н т о в р а б о т 
по капитальному ремонту 
одной е д и н и ц ы под
вижного состава. У ж е от
работали с в о ю у д а р н у ю 
вахту в честь этого дня во
семь вагоновожатых депо 
№ 1 и восемнадцать — д е 
по № 2. С р е д и них — Н. А. 
Пав люк, Е. А. Иванова, В. В. 
А б р а м о в . 

Е. ЭПШТЕЙН, 
секретарь партбюро 
управления трамвая. 

В минувшую пятницу во Дворце куль
туры металлургов имени Серго Орджо
никидзе коллективу комбината в торже
ственной обстановке было вручено пере
ходящее Красное знамя ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ по итогам Всесоюзного социа
листического соревнования 1979 года. 

Фоторепортаж об этом событии чи
тайте на 1-й и 4-й страницах газеты. 

Металлурги высокими 
достижениями в труде 
отвечают на вручение 
комбинату переходящего 
Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Минист
ров СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВДКСМ. 

Успех доменщиков 
Бригады девятой домны ударным трудом отве

чают на награждение комбината переходящим 
Красным знаменем ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК влксм. 

С начала этого года коллектив печи выдал сотни тонн 
сверхпланового чугуна, а в п р о ш л о м — i2\6 тонн. Эти 
успехи достигнуты благодаря {хорошему использованию 
полезного объема печи. Коэффициент использования 
полезного объема печи лучше ореднецехового на 0,049. 
Впереди этот коллектив и т о э кономии кокса, На одну 
тонну чугуна здесь расходуют 427 кило граммов , что 
на 315 килограммов ниже • сравнении со сред нецехо
вым показателем. 

Весомый вклад • успех коллектив* вносят старшие 
горновые В. Н. Васильев, В. М. Кашлев, С. С. Черкасов, 
А. И. Ермаков . 

А. КРЫЛОВ, 
' и. о. председателя 'комитета профсоюза 

доменного цеха. 

На высоком уровне 
С высоким трудовым подъемом восприняли 

труженики четырнадцатой мартеновской печи на
граждение комбината переходящим Красным зна
менем ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 

700 тонн стали внесено в феврале .в сверхплановую 
копилку п р о д у к ц и и коллективом мартеновском печи 
№ 14ч На 100 процентов выполняются здесь заказы. 
Отлично работают б р и г а д ы сталеваров в. Г. Новикова, 
Н. Л . Воробьева, В. Я. Верамина, В. И. Чертищее*. 

• А. ДЮКАРЕВ, 
председатель комитета профсоюза 

мартеновского цеха Мс 3. 

Не сдавая рубежей 
Одной из лучших в ЛПЦ № 4 по праву счита

ется бригада № 1 мастера В. И. Гиренко. Этот 
коллектив выдал в 1979 году сверх плана 15 ты
сяч тонн прокатанного металла. 

(Хорошо трудится бригада и сейчас. Т о л ь к о С начала 
г о д а 'прокатчики выдали 12Ш0 тонн металла. Среднесу 
точное (Производство проката б р и г а д ы INS 1 сотевляет 
4400 тонн, что значительно превышает результаты, м и 
нувшего года. У этого «оллектива л у ч ш и й (показатель 
качества :по цеху . 

П р и м е р ударного труда показывают старший на гре 
вальщик Ю. А. Ш у р ы т и н , вальцовщик 1П. IA. К о л е с н и -
ченюо. 

С большой радостью встретили т р у ж е н и к и бригады 
№<1 и все го стана <(12500» несть о вручении комбинату 
'переходящего К р а с н о г о з н а м е н и Ц К КПСС, Совета 
Министров ССОР, ВЦСПС .м Ц К И Л К С М . Э т о вдохно
вляет наш коллектив на новые трудовые подвиги. 

А, КОЛЫЧЕВ, 
начальник стана «2500» горячей певматни, 

Поистине п р а з д н и ч н ы м 
был этот вечер . Зал Д в о р 
ца к ультуры (металлургов 
имени С. О р д ж о н и к и д з е 
29 февраля, празднично ук 
рашенный, гостеприимно 
принял но -иерядному Оде
тых л ю д е й . На .сцене — 
к о р з и н ы цветов. Над сце
ной плакат «1.1 0-й г о д о в 
щине с о д н я р о ж д е н и я 
В. ! И. Ленина — д о с т о й н у ю 
встречу!». 

Открывает торжествен
ное Собрание, 'Посвященное 
вручению коллективу к о м -

зала С. IB. Колпаков вруча
ет 'представителям к о м б и 
ната п е р е х о д я щ е е 'Красное 
знамя Ц К КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. 

(На сцене — 'представите
ли (коллективов д о м е н н о г о 
цеха, (мартеновского цеха 
№ '1, 'первого о б ж и м н о г о 
цеха, третьего листопрокат
ного цеха., победителей 
В с ее о юэн ого соревнов ан и я 
по итогам четвертого 'квар
тала 11979 г ода . Тов. Колпа
ков вручил и м 'переходя
щие Красные онамена 'Ми
нистерства ч е р н о й метал
лургии СССР, Ц К (профсою
за рабочих металлургиче
ской (промышленности. А п -

В'Предь будут добиваться 
новых успехов. 

Выступили представители 
некоторых основных цехов 
комбината. Они. (рассказали 
о своих 'Производственных 
делах, от имени (своих кол 
лективов обязались р а б о 
тать 'производительно, 'ка
чественно с тем, чтобы с 
наивысшими трудовыми 'до
стижениями 'Подойти кИФО-й 
годовщине со дня р о ж д е 
ния В. И. Ленина, ч тобы с 
честью закончить 10-ю пя
тилетку. 

Герой С оц иа листич ее ко го 
Труда, депутат Верховного 
Совета РСФСР, старший 
оператор слябинга В. И. 
Овсянников зачитал письмо 

ФОТО
РЕПОРТАЖ 

бинате (переходящего К р а с 
но го знамени Ц К КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и Ц К В Л К С М за .по
беду во В с е с о ю з н о м социа
листическом соревновании 
1979 года , секретарь (парт
к о м а комбината А П. Л и -
товненко. 

Звучит (Гимн СССР. 
(На трибуне А . И. Забо -

лотный — секретарь 'парт
кома к о к с о х и м и ч е с к о г о 
производства. О н 'вносит 
предложение избрать по
четный 'президиум в соста
ве Политбюро Ц К К П С С во 
главе с Генеральным сек 
р е т а р е м Ц К КПСС, П р е д 
седателем П р е з и д и у м а Вер
ховного Совета СССР това
р и щ е м Л . И. Б р е ж н е в ы м . 
Д р у ж н ы м и аплодисмента
м и это (предложение о д о б 
р е н о всеми 'присутствую
щ и м и . 

Н а трибуне С. В. К о л п а 
к о в — заместитель м и н и 
стра н е р к о й металлургии 
СССР, начальник Всесоюз
но го объединения «Союз-
металлургпроМ». Тов. К о л 
паков сердечно (поздравил 
коллектив с п р и с у ж д е н и е м 
перво го места в о В с е с о ю з 
н о м социалистическом со
р е в н о в а н и и , (пожелал м э г -
нитогорцам к р е п к о г о з д о 
ровья , дальнейших' успехов. 

П о д (торжественную му
зыку и аплодисменты всего 

лодиоментами чествовал 
зал (коллективы, 'завоевав
шие почетные второе и 
третье места во .Всесоюз
ном соревновании. Были 
названы коллективы агрега
тов, '.завоевавшие первые 
места в соревновании по 
итогам четвертого квартала 
прошлого (годэ, коллективы 
бригад, бывшие первыми в 
соревновании п о итогам 
второго полугодия прошло
го 'года. Тов. Колпаков п о 
желал работникам к о м б и 
ната дальнейших успехов в 
в ы'поли «ним государств ен-
ного плана., в б о р ь б е за. по
вышение качества выпуска
емой (продукции. 

С ответным с л о в о м .вы
ступил д и р е к т о р комбината 
Л . IB. Радюкевич. О н от 
имени (коллектива к о м б и н а 
та заверил Ц К КПСС, Совет 
Министров СССР, ВЦСПС, 
что металлурги Магнитки и 

участников торжественного 
собрания в адрес Ц'К 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и Ц К В Л К С М , 
в к о т о р о м магнитогорские 
металлурги, обязались при
ложить м а к с и м у м усилий 
для выполнения .заданий 
завершающего года деся
той пятилетки . Зал одобрил 
тескт письма п р о д о л ж и 
те л ьн ь 1'м и апл о д и с м ен тами. 

На снимках: момент вру
чения переходящего Крас
ного знамени ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и Ц К ВЛКСМ пред
ставителям комбината; за
меститель главного редак
тора газеты «Труд» В. С. 
Ермолаев вручает пред
ставителям сталеплавиль
щиков почетный приз за 
победу в социалистическом 
соревновании; в зале Двор
ца. 

(Окончание на 4-й стр.) 

• ПОЗЫВНЫЕ 
КРАСНОЙ СУББОТЫ 

З Н А М Я В Р У Ч Е Н О 
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ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ Высший орган, 

ш к о л а в о с п и т а н и я 
В ПОСТАНОВЛЕНИИ ЦК 

КПСС «О практике про
ведения партийных собра
ний в Ярославской город
ской партийной организа
ции» сказано: ксНеобходи-
мо поднимать значение 
партийных собратий как 
высшего органа первичной 
парторганизации, делать 
все для того, чтобы они 
созывали решающее воз
действие на дальнейшее 
р а зв ит ие внутрипартийной 
демократии, укрепление 
ленинского принципа кол
лективности в работе. Пар
тийные собрания призваны 
всемерн о с пос обстзовать 
росту политической и тру
довой активности членов и 
кандидатов партии, всех 
трудящихся». 

О том, как в партийной 
организации атлоцеха № 1 
выполняют эти требования 
Центрального Комитета пар
тии, как здесь повышают 
действенность собраний и 
добиваются активного уча
стия коммунистов в их ра
боте, пойдет речь в пред
лагаемой статье. 

Бюро партийной органи
зации накопило определен
ный опыт подготовки и про
ведения партийных собра
ний. Определяющим явля
ется выбор вопросов, вы
носимых на обсуждение со
браний, их актуальность, 
злободневность. Они, в ос
новном,, берутся из пер
спективного плана партий
ной работы на год. О нем 
коммунисты имеют ясное 
представление и, следова
тельно, заблаговр емен н о 
стараются разобраться в 
сути вопроса, взвесить по
ложение дел, обдумать 
Пред ложения. П е рс п ектив -
ним планом на 1980 год 
намечено, в частности, об
судить такие вопросы: о 
мерах улучшения организа
ции социалистического со
ревнования как средства 
повышения трудовой ак
тивности масс, о деятельно
сти администрации и пар
тийной организации по эко
номии металла, сырья, топ
лива и энергоресурсов, о 
повышении ответственно
сти коммунистов за выпол
нение партийных поруче
ний и другие. 

О ДНАКО партийное бю
ро этим не довольст

вуется. Взято за правило— 
на каждом партийном соб
рании определять, конкре
тизировать повестку дня 
следующего собрания. За
тем утверждается доклад
чик и состав подготовитель
ной комиссии. Таким обра
зом, коммунисты получают 
дополнительную информа
цию о предстоящем собра
нии!, его цеЛ'Ях и выноси
мом на обсуждение вопро
се. 

По мнению всех комму
нистов это очень хорошая 
практика. Ведь каждый из 
них имеет «в запасе» целый 
месяц, а значит может луч
ше подготовиться к собра
нию, продумать выступле
ние и практические пред
ложения . 4 

Разумеется, жизнь, обсто
ятельства вносят корректи
вы в перспективный план, 
выдвигают непредвиденные 
важные вопросы. Не упу
стить момента, вовремя 
придать им общественное 
значение тоже очень важ
но. Остановлюсь на одном 
таком вопросе, выдвину
том жизнью, 

В июле прошлого года 
комиссия партийного кон
троля деятельности . адми
нистрации проверила вы
полнение комплексного 

плана повышения эффек
тивности производства и 
качества работы1. ' Оказа
лось,, что из 32 мероприя
тий, намеченных к выпол
нению в первом полугодии, 
выполнено только 25. Осо
бенно плохо обстояло де
ло на аглофабрике № 3. 
Коммунистам механику аг-
лофабрики № 3 Н. И. Афа
насьеву и старшему масте
ру участка П. И. Кузнецову 
собрание указало на сла
бый контроль за выполне
нием порученных им меро
приятий и несвоевремен
ное оформление заказов 
на изготовление деталей и 
конструкций. Собрание по
ручило администрации це
ха составить новый жесткий 
график выполнения тех ме
роприятий, которые, не бы
ли выполнены в первом по
лугодии. 

С ВОЕ ВРЕМЕННОЕ вме
шательство партийной 

организации, коллактивное, 
взыскательное обсуждение 
создавшегося положения на 
собрании помогли в срок 
выполнить новый график. 
А это в немалой степени 
способствовало тому, что 
агло фабрика выдала за год 
сверх плана более 18 тысяч 
тонн агломерата. 

Подготовка многих со
братий осуществляется спе
циальными комиссиями. Са
ми комиссии' и докладчик 
утверждаются на предыду
щем собрании. Намеченный 
к обсуждению вопрос чле
ны комиссии изучают на 
местах,, беседуют с трудя
щимися, выслушивают их 
мнения и предложения, 
знакомятся с документами. 
Это помогает конкретизи
ровать доклад и принимать 
обоснованное .ре шение. 
Кроме того, члены комис
сии рекомендуют коммуни
стам, высказавшим в ходе 
подготовки1 собрания кри
тические замечания или 
предложений,, выступить на 
собрании, шире развить 
свои мысли в присутствии 
товарищей по партии. Та
кой Подход, как показыва
ет практика.,, повышает ак
тивность коммунистов и 
действенность с о брани й. 
Ц О не только комис-

сии занимаются под
готовкой собраний. С про
шлого года к этой работе 
привлекаются головные 
партийные группы. Что 
значит «головные?». Пар
тийные группы созданы в 
бригадах на всех основ
ных производственных уча
стках. Решением партбюро 
на каждом участке опреде
лена головная партийная 
группа для координации 
усилий коммунистов при 
решении общих задач. 

Например, подготовка к 
обсуждению в ноябре п р о 
шлого года на собрании 
вопроса «О задачах пар
тийной организации и ад
министрации цеха по улуч
шению экономического об-*' 
разевания трудящихся» бы
ла поручена головной пар
тийной группе участка ус
реднения концентрата. 
Партгрупорг А. В. Осипов 
дал конкретные задания 
многим коммунистам. Они 
во всех школах коммуни
стического труда побывали 
на занятиях, проверили' их 
качество и явку 'слушате
лей, отношение к делу ру
ководителей школ. Были 
вскрыты недостатки. Так, 
руководитель школы, меха
ник аглофабриюи № 2 
А. Н. Исаев, без разреше
ния администрации и цехо
вого комитета профсоюза 
переносил занятия, слабо 

к ним готовился, на что ему 
было указано. Вместе с 
тем проверяющие учились 
и на положительных при
мерах. В общем, они про
делали большую работу и 
пр еде т ввили з аместител ю 
с екретар я л ар т организации 
Б. С. Борисову обширный 
материал. 

По решению собрания 
администрация цеха разра
ботала мероприятия по вы
полнению известного по
становления ЦК КПСС по 
усилению роли экономиче
ского образования трудя
щихся. Их осуществление в 
сочетании с контролем по
могли устранить многие не
достатки. 

Прошло партийное со
брание.. На' нем состоялся 
з аинт ер©сов ан н ы й, принц и -
пиалыный разговор, было 
принято деловое, конкрет
ное постановление. Органи
зовать выполнение наме
ченного, проверку испол
нения — долг партийного 
бюро. Парторганизация аг
лоцеха № 1; и ее секретарь 
Н. Е. Шумкин умело ис
пользуют для этого свою 
комиссию, партийные груп
пы и группу народного кон
троля. 

ПО КАКИМ направлени
ям ведет работу ко

миссия по контролю за вы
полнением постановлений 
собраний, критических за
мечаний и предложений 
коммунистов? Через кар
точки контроля доводит до 
исполнителей пункты по
становления и собирает ин
формацию об их выполне
нии через эти же карточки, 
Ведет книгу учета критиче
ских замечаний и предло
жений, поступивших на со
браниях, и их выполнения. 
Готовит информацию и ин
формирует коммунистов на 
собраниях о выполнении 
постановлений, критических 
замечаний и предложений. 
Готовит материал для сня
тия с контроля и закрытия 
постановлений. 

Следует особо отметить, 
что ни одно дельное кри
тическое замечание или 
предложение не остается 
без внимания. Вот -лишь не
которые примеры. На од
ном из собраний агломе
ратчик С. Г. Хакимов вы
сказал замечание, что пло
хо ремонтируются спека-
телыные тележки эплома-
ши.н. По рекомендации ко
миссии партбюро поручи
ло помощнику начальника 
цеха по механическому 
оборудованию Ю. М. Дюль-
дину принять во внимание 
это замечание. В конечном 
итоге удалось при ремку-
сте горно-обогатительного 
Производства создать спе
циальную группу по ремон
ту этих тележек. 

На прошлом отчетно-вы
борном партсобрании элек
тромонтер В. Ф. Курганов 
высказал замечание, что в 
бригаде № 3 плохо органи
зована спортивно-массовая 
работа. Бюро предложило 
партийной группе обсудить 
этот вопрос. В бригаде на
метили меры по усилению 
спортивно - массовой рабо
ты и активно их выполня
ют. 

все это содействует ' по
вышению активности ком
мунистов, учит их мыслить 
по -государе таенному, свя -
зывать свой производствен
ный и общественный труд 
с общими задачами пар
тийной 'организации. 

О. ДЕДОВ, 
инструктор парткома 

комбината. 

Все более широкое .при
общение народных масс к 
управлению о бще ста е иной 
и производственной дея
тельностью — это законо
мерность развития нашего 
общества. И одним из дей
ственных средств вовлече
ния трудящихся в управле
ние обществом и произ
водством является их ра
бота, в народном контроле. 
Сегодня, в канун 110-летия 
со дня рождения В. И. Ле-

дящихся в управление де
лами государства и народ
ного хозяйства. 

Развивая эти ленинские 
идеи, вторая сессия Вер
ховного Совета СССР деся
того, созыва' приняла Закон 
Союза ССР о народном 
контроле. Растущее значе
ние народного контроля 
нашло отражение в поста
новлении ЦК КПСС о ме
рах по дальнейшему улуч
шению работы органов на-

быть уверен, что его. дея
тельность по осуществле
нию контроля получит не
обходимую поддержку. 
Партийным организациям в 
соответствии с этим поста
новлением ЦК КПСС надле
жит принять меры к усиле
нию гласности контроля. 

ЦК КПСС принял предло
жение Комитета народного 
контроля СССР о проведе
нии в апреле—'мае нынеш
него года отчетов и выбо
ров комитетов, постое и 
групп в объединениях, на 
предприятиях,, в учебных 
заведениях, колхозах, орга
низациях и .воинских ча
стях. Предстоящие отчеты 
и выборы нужно рассмат
ривать как важную общест-
венн о-иолитическую камиа-
нию,, ответственный этап на 
пути дальнейшего, органи
зационного' укрепления са
мого массового звена си
стемы народного контроля, 

У К Р Е П Л Я Я М А С С О В О Е З В Е Н О 
нина, хочется еще раз на
помнить, что именно Вла
димир Ильич заложил ос
новы с оциал йети ч еско г о 
контроля, со всей убеди
тельностью показал, что не
обходимость народного 
контроля в социалистиче
ском государстве вытекает 
из самих основ нашего об
щественного строя. Ленин 
рассматривал н вред н ы й 
контроль как постоянное 
оружие, постоянный метод 
работы партии и государст
ва, считал, что обществен
ный и государственный кон
троль есть проявление вла
сти рабочих и крестьян как 
подлинных хозяев страны 
и одновременно — доступ
ная форма вовлечения тру-

родного контроля и усиле
нию партийного руковод
ства ими в связи с приня
тием Закона о народном 
контроле. В этом докумен
те подчеркивается, что осу
ществление действенной 
проверки. исполнения в 
значительной степени зави
сит от самого массового 
эвена системы народного 
контроля—постое и групп. 
Нужно и впредь вести ра
боту по укреплению коми
тетов народного контроля, 
поднимать ответственность 
коммунистов, избранных в 
состав групп и постов до
зорных, рас сматривать эту 
работу как важное партий
ное поручение. Каждый на
родный контролер должен 

активизации работы каждо
го народного контролера. 

Исходя из задач, стоя
щих перед производствен
ными коллективами, учиты
вая критические замеча
ния и предложения трудя
щихся, которые будут' вы
сказаны на собраниях или 
конференциях, следует оп-, 
ределить программу дея
тельности групп и постов, 
каждого народного кон
тролера, разработать и 
принять на новый отчетный 
период соответствующие 
поручения. 

Б. МЕЛЬНИКОВ, 
зам. председателя ко-, 

митета НК комбината. 

lB 1i979 году коллектив ли-
.стопрокатно'го цеха № 2 
сэкономил 3633 тонны ме
талла, 2i1l26 953 киловатт-
часа электроэнергии и. око
ло 14,5 тысячи гиг акал орий 
тепла, 4Э5 тысяч кубомет
ров промышленной воды, 
около миллиона кубомет
ров воздуха и большое ко
личество природного газа. 
В достижении этих резуль
татов немалую роль сыгра
ли народные контролеры 
Цеха. Их у нас девяносто 
пять. И у каждого есть по
стоянное поручение. На
родные дозорные следят 
за выполнением мероприя
тий по экономному расхо
дованию металла и топлив
но-энергетических ресур
сов. 

БОРЬБА ЗА ЭНОНОМИЮ 
(В прошлом году вопрос 

об экономном расходова
нии топливно-энергетиче
ских ресурсов и металла 
сп еци а л ын о р ас ом а т.р ив а лс я 
на заседании группы на
родного контроля цеха. За 
год проведено пять прове
рок по выявлению путей 
рачительного использова
ния металла, топлива и 
энергии, выпущено 10 лист
ков «Народный контроль — 
в действии». На партийном 
собрании обсуждались ито
ги массовой проверки эко
номного использования ме
талла и топливно-энергети
ческих ресурсов, проведен

ной народными контроле
рами. 

За минувший1 год дозор
ные цеха подали 26 пред
ложений по экономии ме
талла, 30 предложений — 
по экономии топлива и 
энергии. Их реализация уже 
дает заметные результаты. 

Большие задачи постав
лены перед коллективом 
л Ис т о пр о к ат ч и ков в тор ого 
цеха на этот год. И с пер
вых его дней народные 
контролёры активно вклю
чились в работу. 

В. ФЕОКТИСТОВ, 
председатель группы 
НК листопрокатного 

цеха № 2. 

Есть „белые" пятна 
Внештатными инспекторами сектора по контролю за 

эффективным использованием топливно-энергетических 
ресурсов при комитете .народного контроля ММК была 
проведена проверка в коксохимическом производстве. 
Здесь проверялась работа хозяйственного руководства 
и группы народного контроля по осуществлению конт
роля за эффективным использованием топливно-энер
гетических ресурсов. Результаты проверки показали, что 
за 1979 год в КХП допущен перерасход электроэнергии 
против установленных удельных норм. Задание по эко
номии электроэнергии не выполнено. Потребление теп-
лоэнергии превысило нормы на 6234 гигакалории. Пе
рерасход допущен в основном за счет использования 
пара на технологию и на хозяйственные нужды. 

На 1979 год в КХП было 
намечено выполнить по 
э кономи'И электроэнергии 
17 оргами зационн о-тех.н и -
ческих мероприятий, по 
экономии топлива — семь, 
а по экономии' т епл ©энер
гии — 6 мероприятий. Все 
Они выполнены. В ходе об
щественного смотра по 
эко н ом ии топ л ивно-эн е рге-
тических ресурсов в тече
ние прошлого года от тру
дящихся КХ1П поступило 243 
предложения, из ник реали
зовано 2411. Охват трудя
щихся смотром за тот же 
период составил 112,2 про
цента, в то время как об-
щекомбинатский • процент 
охвата— о. Казалось, бы, 
все хорошо. Но есть • ра

боте группы НК КХП и 
«белые» пятна. Например, 
общ е хо з яйс те енной гру п-
пой народного контроля в 
течение года, проводилось 
10 проверок, но акты не 
составлялись, и вообще о 
какой-либо' работе свиде
тельствуют лишь три сохра
нившихся из них: акты про
верки работы групп НК 
обоих цехов улавливания и 
цеха, переработки химлро-
дуктов. При этом члены 
штаба «Комсомольского 
прожектора» КХП в про
верках не участвовали. 

В 1i979 году было прове
дено 7 заседаний общехо
зяйственной группы НК 
КХП. На каждом из них об
суждалось по два—три воп

роса, принимались какие-то 
решения. Однако соответ
ствующей документации о 
выполнении этик решений 
не имеется, к виновным не 
применяются1 никакие меры 
наказания, каких-либо, рас
поряжений по итогам про
верок начальником КХП 
Л. Е. Шелякиным не изда
валось. 

Есть и еще пробелы. На
пример, совещания с пред-
седйтелями цеховых групп 
народного контроля и ру
ководителями' постов не 
проводятся, члены общехо
зяйственной группы НК 
КХП встречаются с руково
дителями низовых звеньев 
народного контроля только 
на заседаниях общехозяй
ственной . группы', которые 
проводятся, кстати, не так 
уж часто. Так что О' проде
ланной цеховыми группами 
и постами НК КХП работе 
и об их планах на будущее 
можно только догадывать
ся. 

Г. ЧУСОВА, 
внештатный инспектор 

сектора по экономии 
топливно-энергетических 

ресурсов КНК ММК. 
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Недавно делегация нашего комбината вернулась из поездки в Кузнецк, где под
водились итоги работы трех гигантов. 8 составе делегации были представители различ
ных специальностей — лучшие работники цехов. Знакомясь с коллегами, им было что 
рассказать о своей работе, узнать, что имеется нового у их друзей по соревнованию. 

На снимке: старший горновой третьей доменной печи нашего комбината Иван 
Трофимович СЕДИН |в центре) беседует с доменщиками Кузнецкого комбината. 

Ф о т о Ю. Аносова. 

• У НАШИХ ДРУЗЕЙ ПО СОРЕВНОВАНИЮ 

ОБЪЕДИНИЛИ ДВА ПОСТА 

Коллектив второго мартеновского цеха отлично 
встретил золотой юбилей родного города. Достаточно 
сказать, что за первое полугодие в «цехе было выплав
лено сверх плана 15 тысяч тонн стали. А вот во втором 
полугодии результаты работы большинства сталевар
ских бригад цеха резко ухудшились. И, как показывает 
анализ работы коллектива цеха на протяжении второго 
полугодия прошлого года, дело тут не только в том, 
что июль, август и сентябрь — самое тяжелое время 
для работников горячих цехов комбината. Для доказа
тельства втого вывода приведем несколько цифр. 

IB цехе гнутых профилей 
придается большое значе
ние техническому перево
о р у ж е н и ю . Этот волрос на
ходится ПО!Д постоянным 
контр ол ем админиетр ации 
и [партийной организации, 
Не случайно у прокатчиков 
хорошо .поставлена рацио
нализаторская р а б о т а . 
Творческая мысль новато
ров производства направ
лена на более рациональ
ную и полную загрузку ме 
ханизмов и оборудования. 
Например, в наступившем 
году будет установлен 
ш л епп ериый с талкив ат е л ь 
на инспекционном участке. 
Это новшество освободит ' 
вальцовщика, который рань
ше сталкивал тяжелую 
штангу профиля с рольган
га, от ручного труда.. Сей
час здесь ведутся монтаж
ные работы. Д о конца года 
будут внедрены- .и дру гие 
предложения . 

Три года тому назад ра
ционализаторы цеха выска
зали мысль объединить два 
поста хвостового участка 
ш л епп еров -к г н т ов ат е л е й и 
укладчика на профилеги -

Профил.актича правонару-
Lpeний и борьба с пьянст
вом ведутся на комбинате 
постоянно, Для повышения 
действенности этой работы 
в феврале прошлого года 
комиссии по борьбе с 'пьян
ством и 'профилактике пра
вонарушений были объеди
нены. Перед ними была по
ставлена цель добиваться 
постоянного и н е у к л о н н о г о 
снижения числа правонару
шений, случаев пьянства и 
алкоголизма среди трудя 
щихся комбината. Для этого 
цеховые комиссии по про 
филактике должны органи
зовывать и проводить соот
ветствующие мероприятия , 
способетвюввть активизации 
деяте л ыности народн ы х д р у - . 
ж и н , комиссий и д р у ж и н по 
сохранности со ци ал ис тич е-
сиой собственности, товари
щеских судов и обществен
ных отделов кадров , сове
тов мастеров. Вся эта рабо
та должна способствовать 
у креплению трудовой и об
щественно й дисциплин ы, 
уменышению случаев пьян
ства и алкоголизма среди 
работников комбината. 

За год, прошедший после 
объединения к о м и с с и й , во 
многих цехах комбината по
ложение заметно улучши
лось. В результате во многих 
цехах сократились случаи 
нарушений трудовой и об-

бочном стане 2—в. Перво
начальный е го проект о ка 
зался неудачным. Тогда си
лами ремонтных с л у ж б це
ха были перенесены канто
ватели ближе к посту ук 
ладчика, чтобы кантовку 
профиля мог успешно в ы 
полнить оператор поста 
укладчика. На этом все и 
кончилось. 

Вспоминается, что в то 
время в нашем цехе прохо
дили практику мапнитогор-
цы , у которых строился ана
логичный цех. Они заинте
ресовались этим новшест
вом. И как были удивлены 
старший мастер-технолог 
В. Т. Рябииков и' механик 
Г. А. Устимов, побывавшие 
в прошлом году, в творче
ской командировке у маг-
н итого рцев и увидевшие, 
как слаженно и четко р а б о 
тает объединенный пост. 
Наши новаторы решили 
вернуться к этой идее. Ра
ботники проектного отдела 
завода разработали проект 
ново го поста, и вскоре он 
был сооружен . В р е к о н 
струкции двух постов при
няли активное участие ра-

щественной дисциплины, 
меньше стало пьяниц. 

большинство комиссий ПО 
профилактике взяли под 
свой контроль работу на
ставников, организовали 
'наркологические посты, ре
гулярно проверяют, как 
Проводятся медосмотры пе
ред началам смены, вве
денные для некоторых 
групп работников . 

Вся эта широкая целена
правленная работа дала во 
миопих цехах отрадные ре
зультаты. Но в целом по 
комбинату число посещений 
в ытрезвител я, нарушени й 
трудовой и общественной 
дисциплины возросло. Поче
му? На ухудшении общих 
показателей сказались к р у п 
ные недостатки в работе 
ряда цеховых комиссий по 
профилактике . 

устранились от контроля 
за шефской работой настав
ников комиссии механичес
ко го и 'пятого листопрокат
ного цехов, мебельного и 
второго атлоцеха, ПТНП и 
ЦРМП № 1. Понятно, что 
пьяницы, нарушители трудо
вой и общественной дисци
плины в этих цехах так и не 
перевелись и продолжают 
чувствовать себя по-преж
нему спокойно . 

ботинки управления «Центр-
металлуртремонт», цент
ральной лаборатории авто
матизации и, механизации и 
электрики нашего цеха. Со 
второй половины января 
н а ч ал ф у н к.ц и он и р о в а т ь 
объединенный пост, кото
рый обслуживает один в ы -
сококвалифицирова н н ы й 
оператор. Пока не все от
лажено в работе объеди
ненного поста, л ю д и еще 
осваивают новое рабочее 
место. ^ 

'Но сейчас м о ж н о с уве
ренностью сказать, что у 
оператора значи т е л ь.н о 
улучшился обзор механиз
мов, которыми он управля
ет. А главное, внедрение 
новшества позволит прокат
чикам увеличить выпуск 
продукции меньшим со
ставом. Подобная ж е ре 
конструкция начата ' и на 
профилетибочном с т а н е 
1—4. Здесь у ж е построен 
сам пост, электрики заняты 
наладкой схем. 

В. ЧИСТЯКОВ, 
вальцовщик цеха гнутых 

профилей. 
Газета «Череповецкий 

металлург». 

На комбинате установлен 
единый день профилактики . 
В этот день проводится ши
рокий комплекс м е р : засе
дании комиссий по профи
лактике и рейды по провер
ке соблюдения правил вну
треннего трудового распо
рядка, лекции- на правовую 
тематику и работа по месту 
жительства. Во многих це
хах эти дни профилактики 
дают большой эффект. Но 
есть немало и таких цехов, 
где дни профилактики ни
чем не отличаются от обыч 
ных. Именно Поэтому g це
лом по комбинату за второе 
полугодие прошлого года, 
как показывают цифры, 
проведена лишь четверть 
намеченных заседаний ко 
миссий по профилактике. 

О проведении к а ж д о г о 
дня профилактики комиссии 
д о л ж н ы подавать отчеты в 
юридический отдел, к о м б и 
ната. Но за полугодие 66 ко 
миссий или вообще не от
читались, или сделали это 
м а к с и м у м т р и ж д ы . А про
верка показала, что именно 
в этих цехах профилактиче
ская работа поставлена 
формально, проводится от 
случая к случаю. В этом 
году «Скромничают» с от
четами о своей работе ко -

ванной продукции! (0,86 
процента против 0,68 про 
цента в первом полугодии) . 

Как видим 1, общие р е 
зультаты работы коллек 
тива в т о р о г о марте
новского цеха во втором 
полугодии значительно ху
ж е , чем в первом полуго
дии прошлого г о я а. И 
здесь, конечно, одними 
объективными причинами 
оправдаться невозможно . 
Тем не менее, к сожале
нию, руководство цеха, его 
общественные организации, 
анализируя 1 итоги второго 
полугодия прошлого года, 
не поспешили принять дей 
ственных мер к исправле
н и ю положения . По-иному 
нельзя квалифицировать 
работу цеха в январе теку
щего года. Вот результаты 
января. 

За месяц план перекрыт 
всего лишь на 185 тонн 
стали. Если сравнить это 
к о ли ч ее тво се ерхп л аио в о го 
металла с г о д о в ы м и обяза
тельствами хотя бы п р о ш 
лого года (17 тысяч тонн), 
то становится совершенно 
очевидно, что никакой ре 
чи о работе на уровне луч
ших достижений прошлого 
года здесь и быть не м о 
жет. Так ж е низки и каче
ственные х ар акт ерис тики 
работы коллектива цеха в 
январе. Уровень технологии 
по цеху упал до 56,8 п р о 
цента, доля брака от всего 
кол ич еете а в ыпл авл я емото 
металла возросла до 0,88 
процента. Заказы потреби-

миссии доменного и всех 
мартеновских цехов, перво
г о и третьего обжимных , 
паросилового и листопро
катных цехов № 1,3, 4, 7. 

Не везде активно ведется 
правовая и антиалкогольная 
пропаганда. Правда, если 
судить по о б щ и м цифрам, 
в к а ж д о м цехе комбината 
за прошлый год проведено 
в среднем по 8—9 лекций. 
Но дело в том, что за спи
ной «благополучных» цехов 
прячутся те, в которы.х лек
ции или вообще не прово
дятся, или бывают лишь из
редка'. А там, где работа 
ведется бессистемно, нель
зя ожидать серьезной отда
чи. Это надо иметь в виду 
комиссиям по профилакти
ке о гнеупорного производ
ства и ПТНП, цеха электро
сетей и третьего о б ж и м н о 
го, автотранспортного и це
ха благоустройства. 

Надежной ф о р м о й про 
филактики з ар е к о м е н довел а 
себя такая: пьяниц о грани
чивают в дееспособности. 
В этом случае он не сможет 
поставить семью в тяжелое 
материальное положение . К 
сожалению, приме няетс я 
эта форма, воздействия на 
любителей спиртного не во 
всех цехах. Комиссии до-

телей выполнены лишь на 
98,59 процента. 

Я ВНАЯ тенденция к ухуд
ш е н и ю работы коллек

тива цеха теперь у ж е не на 
шутку встревожила и самих 
работников второго марте
новского , и руководство 
комбината. Был произведен 
детальный анализ причин. 
Выяснилось, что, начиная с 
июля прошлого года, явно 
н е удов л е те ор ит ел ьн о р або -
тали коллективы разливоч

ного пролета и участка ог 
неупорных работ. На раз 
ливочном пролете не под
готовились д о л ж н ы м обра* 
з о м к смене поколений 
среди младших команди 
ров' производства. Оказа 
лось, что на разливке во 
втором цехе в большинстве 
своем работают молодые 
мастера, без достаточного 
опыта и навыков в р у к о в о д 
стве. В ц е л о м по цеху, как 
было признано, и р у к о в о д 
ством, и общественными 
организациями цеха, значи
тельно снизился контроль 
за работой, был ослаблен 
спрос за выполнение про -
изводствен'ных заданий. 

К ЧЕСТИ коллектива це-
ixa нужно отметить, что 

'когда вопрос об исправле
нии положения встал осо
бенно остро, ни среди ру 
ководителей, ни среди ра
бочих не было равнодуш
ных. В феврале коллектив 
работал в сложных услови
ях: 10-я печь была останов
лена на большой капиталь
ный ремонт. Тем не менее 
коллектив с планом спра
вился, некоторые каче
ственные показатели рабо
ты благодаря' экстренным 
мерам руководства, цеха, 
партийной и п р о ф с о ю з н о й 
организаций были по срав
нению с январем улучше
ны. Но это, конечно, было 
еще только лолдела. Ведь 
первейшая задача коллек
тива, согласно его обяза
тельствам на завершающий 
год десятой пятилетки, — 

менного и цеха изложниц, 
ТЭЦ и цеха подготовки 
производства формально 
отнеслись к с о о б щ е н и ю 
юридическо го отдела к о м 
бината об ограничении дее
способности ряда их работ 
ников . 

Любая работа эффектив
на лишь в том случае, если 
за принятием решений сле
дует их исполнение и конт
роль. Но не все комиссии 
любят возвращаться к сво
им решениям и проверять, 
что сделано для их выпол
нения. Не во всех цехах, к 
сожалению, комиссии по 
профилактике помогают 
д е не тв оват ь товарище с к им 
судам и наркологическим 
постам, контролируют их 
работу. Есть немало цехов, 
где на учете в наркологи 
ческом кабинете стоят по 
полтора—два десятка ра
ботников. А лечение прохо
дят всего пять—семь чело
век. И комиссия не замеча
ет, что работа с пьяницами 
по ее вине пробуксовыва
ет... 

Все это не дает в о з м о ж 
ности, как отмечалось на 
последнем заседании об
щей омбинат с к о й комиссии 
по профилактике, признать 
работу в целом по. момби-

учестием представителей 
смежных цехов, а т а к ж е 
центральной заводской ла
боратории и отдела техни
ческого контроля' . М а р т е 
н о в ц ы на этих собраниях 
объяснили с м е ж н и к а м свои 
цели на ближайший месяц 
и просили помочь им в д о 
стижении высоких произ 
водственных покезат ел е й. 
На собраниях по-деловому 
обсуждался к а ж д ы й к о н 
кретный вопрос, каждое 
«узкое» место производст - ' 
ва. Мартеновцам .пришлось 
выслушать' замечания, что 
Они сами, иногда сдержива
ют подготовку составов 
тем, что заливают .платфор
м ы ж и д к и м металлом. На 
всех собраниях мартенов
цы И' их с м е ж н и к и пришли 
к одному выводу: не к ли
цу такому заслуженному 
коллективу, как коллектив 
второго мартеновского це
ха, подходить к 110-й го 
довщине со дня р о ж д е н и я 
В. И. Ленина с н и з к и м и 
про иззод:та е нными показа
телями. И те и другие р е 
шили приложить м а к с и м у м 
сил для. выплавки наиболь
шего количества сверхпла
нового металла, для мак
симального обеспечения 
качества п р о д у к ц и и . 
ШЛ ТАК, месячник высоко-

г о производства и ка
чества во втором марте
новском цехе начался. Те
перь от коллектива цеха 
полностью зависит, ка к этот 
месячник будет закончен. 

С. СЕРГЕЕВ. 

нату удовлетворительной. И 
выход видится в о д н о м : 
принять энергичные м е р ы , 
направленные на улучшение 
дел в отстающих цехах. Ес
ли поднять состояние про 
филактической работы в них 
до уровня пусть даже не 
лучших, а хотя бы только 
средних, порложение в це
лом по комбинату станет 
намного лучше. 

На этом ж е заседании об
щекомбинатской комиссии 
его участники познакоми
лись с фильмом «Наш ме
тод», рассказывающим о 
работе по борьбе с пьянст
вом в Свердловске. Там де
лают так: на кинопленку 
снимают пребывание работ
ника предприятия в вытрез
вителе. А п о т о м он м о ж е т 
посмотреть на свои «худо
жества» вместе со всем 
коллективом, где работает. 
Действует эта мера чрезвы
чайно эффективно: ведь од 
но дело — слышать, что го
ворят о твоем поведении 
другие , и совсем иное — 
самому увидеть. На заседа
нии общекомбинатской ко 
миссии решено , что опыт 
свердловчан м о ж е т п р и г о 
диться и на нашем к о м б и 
нате. 

А. ПОЗДНЯК, 
юрисконсульт юридиче
ского отдела комбината. 

С. КУЛИГИН. 

К О Г Д А Н Е Т С И С Т Е М Ы 

В З Я Л С Я З А ГУЖ.. . 

работать на уровне лучших 
достижений прошедшего 
года, т, е. не хуже, чем в 

• первом полугодии 1979 г о 
да. И администрация цеха, 
партийные и профсоюзные 
организации, п о с о в ет о в а в -
шись с активистами всех 
четырех смен, с передови
ками производства', решили 
объявить месячник высоко 
го производства и качества 
работы. Этот месячник на
чался с 1' марта . Цель е г о — 
исправить все те о ш и б к и и 
недочеты в организации 
производства!, в соблюде
нии технологии, в выполне
нии заказов потребителей, 
которые имели место в 
третьем и четвертом квар
талах прошлого года и в ян
варе текущего года. Во 
всех четырех бригадах ц е 
ха были проведены смен
но-встречные собрания с 

Е СЛИ а первом полуго
д и и 1979 года уровень 

выполнения технологии по 
цеху составлял 70,6 п р о ц е н 
та, то во втором полугодии 
— 63,5 процента. Заказы 
потребителей с января по 
июнь п р о ш л о г о года в ы 
полнены сталеварами цеха 
на 99,55 процента, а с и ю 
ля по декабрь — на 99,26 
процента. Во втором полу
годии довольно р е з к о воз
росло количество брако -
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На сцене после торжест
венного собрания, .посвя
щенного вручению коллек
тиву комбината переходя
щего Краен ого знамени Ц К 
•КПСС,, Совета Министров 
СССР, В Ц С П С и 'ЦК В Л К С М , 
были хозяевами самодея
тельные артисты, в концер
те для передовиков произ
водства, собравшихся в этот 
вечер в зале Дворца куль
туры металлургов имени 
С. Орджоникидзе, участво
вало в общей сложности 
более 400 человек. Из них 
250 — дети металлургов. 
П рису тс твовавшим, кон еч -
но, надолго запомнятся вы
ступления с амо д е ятельн ого 
танце в-а льн ого кол л ектив а 
«Зори Магнитки» под руко
водством Е. Маркова, жен-

О н о н ч а н и е . 
Н а ч а л о на 1-й с т р . 

смога хора под руководст
вом Н. Сусловой, ансамбля 
народных инструментов под 
руководством Н, Мурзина 
Очень понравилось зрите
лям выступление участии 
кое ансамбля бального тан
ца под руководством 
Л. .Зойтовой, .которые ис
полнили концертное танго 

Настроение всего зала 
выразили ребята из детско
го ансамбля .бального танца 
в хореографической компо 
зи!ции -«Родина моя». Насто
ящим праздником — чест 
вованием рабочего челове
ка был «тот вечер. 

С. СУХОБОКОВ. 

На снимке: выступает 
русский народный хор пра 
вобережного Дворца куль 
туры металлургов. I 

Фото Н. Нестеренко. 

Самый 
лыжный 

Под девизом «Олимпий
ский год — не только для 
олимпийцев» в городе Кусе 
состоялись состязания сбор
ных команд цехов — лауре
атов областного смотра-
конкурса «Самый лыжный 
цех». В гонках и эстафете 
первенство оспаривали 
лыжники .крупнейших цехо
вых коллективов . Челябин
ска, Златоуста, Миасса, 
Аши, Кусы, Магнитогорска, 
а также гости из города 
Березняки и Башкирии. 

Неплохо выступили пред
ставители нашего комбина
та. Так, Григорий Сорокин, 
электр омонт ер атлоцеха 
№ 2, был вторым в гонке 
на 10 километров, а маши
нист транспортера- аглоце-
ха № 2 -Галина Давыдова 
показала третье время на 
тр емки лометр о.вой дистан
ции-. В итоге агломератчики 
сумели завоевать второе 
общекомандное место, а 
представители локомотив
ного цеха. — четвертое. По
бедителями смотра-конкур
са признана команда цеха 
К у с и иск ого машин ос тр о и -
тельного завода. 

В. САМОДЕЛОВ, 
судья всесоюзной 

категории. 

В числе 
призеров 

.В Ижевске прошли, фи
нальные соревнования чем
пионата Центрального сове
та Д С О «Труд» по биатло
ну. 20 команд из различных 
городов страны принимали 
участие i в состязаниях. В 
числе семи биатлонистов, 
защищавших честь челя 
бинского областного сове
та, было четверо предста
вителей комбината, Это 
эл ектромонт ер аглоц ех а 
№ 2 Г. Сорокин, грохотов-
щнк аглоцеха- № 1 Р. Нур-
меев, разливщик третьего 
мартеновского цеха В. Со
рокин, слесарь Ц Р М О № 1 
Р. ГалявоВ. Команда, челя
бинской области заняла в 
соревнованиях третье -ме
сто. Успеху в немалой сте
пени способствовало удач
ное выступление наших ме
таллургов. Так Рафаил Нур-
меев в спринтерской гонке 
на. 10 километров показал 
третий результат, причем 
от серебряного призера 
его отделяла- лишь одна 

секунда. Он сумел обойти 
одного из сильнейших 
спортсменов — ч л е н а 
сборной команды страны, 
ленинградца 1Г. -Виноградова. 
В этих состязаниях Нурме-
ев выполнил норматив ма
стера спорта СССР. В эста
фете наша команда также 
заняла третье место. Те
перь нашим биатлонистам 
предстоит принять участие 
в финале первенства Рос
сии, которое будет прохо
дить в Свердловске в сере
дине марта. 

С. ВИКТОРОВ. 

Соревнуются 
металлурги 

Завершилось первенство 
комбината' по лыжам в за
чет зимней спартакиады 
металлургов. Местом про
ведения этих массовых со
ревновании стало Абзаково, 
куда съехались представи
тели цеховых коллективов. 
В двухдневную программу 
состязаний были, включены 
гонки дл.я мужчин на 5 и 10 
километров, для женщин 
на 5 и 3 километра1. Борьба 
за первенство была напря
женной. Взять хотя бы 
мужской забег на 10.кило
метров. Первым за. 31' ми
нуту 22 секунды преодолел 
эту ' дистанцию работник 
цеха подготовки составов 
Р. Малабаев. Лишь на одну 
секунду отстал от него ло
комотивщик А,. (Мирошкин, 
а его т о в а р и щ по ко
манде Д. Шингареев ус
тупил ему чуть больше од
ной минуты. На пятикило
метровой дистанции побе
ду также одержал Р. Мала
баев,, а вторым был Шинга
реев, третьим пришел на 
финиш тоже представитель 
локомотивного цеха В. 
Ив а'нцов. 

У женщин победу на обе
их дистанциях одержала 
В. Антонова (ОТК). Н е 
плохо выступили Т. Пас ларь 
(КИП и автоматика), Г. Да
выдова (аглоцех № 2). 

'Итоги об щекомбин атс ко -
го зачета таковы: первые 
места в своих группах за
няли команды цеха излож
ниц, во докан-а лиэацио иного 
хозяйства, ЦЗЛ, ПТНП, угле
обогатительной фабрики, 
управления главного меха
ника, локомотивного цеха, 
коксового цеха № 3, атло
цеха № 1„ ЦП С, ЛПЦ № 3, 
7„ ЦЛА, мартеновского це
ха 1№ 3, КИП и автоматики, 
СЦБ. Отрадно, что 325 
участников соревнования 
показали- результаты мас
совых' разрядов. 

В. КУРГАНОВ, 
главный судья сорев

нований. 

Хорошее настроение 
Субботний день выдался 

солнечным. И с самого ут
ра в район водной станции 
начали стекаться трудящие
ся комбината, чтобы при
нять участие в зимнем мно
гоборье ГТО, входящем в 
зачет спартакиады метал
лургов'. 

Такие спортивные празд
ники для тружеников цехов 
комбината стали у ж е тради
ционными: достаточно ска
зать, что на нашем пред
приятии нет ни одного це
ха, где не дружили хотя 
бы с одним из видов спор
та. Металлурги любят фут
бол, хоккей, волейбол, лы
жи, спортивное ориентиро
вание и многие другие ви
ды спорта, в этот солнеч
ный день любителям спор
та предстояло номеряться 
силами в лыжных гонках, 
стрельбе из пневматичес
кой винтовки, подтягивании 
на турнике и отжимании. 
Каждый участник соревно
вания тщательно (готовился 
к этим стартам. -С, 

Начинаются соревнования 
со стрельбы. Подавля
ющее большинство участ
ников стреляет уверенно. А 
работник автотранс п ортьо-
го цеха А. Нахае* выбивает 
48 очков из 50 возможных! 
На другой же площадке 
у ж е соревнуются в подтя
гивании. Вот работник трам
вайного управления Р. Рахи
мов начинает подтягивание. 
Последнее усилие — и 
судья фиксирует велико-

ленный результат — 45 раз! 
Напомню, что для получе
ния золотого значка ТТО 
надо подтянуться всего 13 
раз. 

А затем любители спорта 
приглашаются на лыжню. 
По 15—20 человек уходят 
на дистанцию. Пока спорт
смены в пути, беседую с 
одним из организаторов 
этих соревнований, инструк
тором Д С О «Труд» В. Т. 
Пантелеевой. Валентина Ти
мофеевна уже 12 лет зани
маете я с пор тивн о-м ас сов о й 
работой в цехах глазного 
механика. 

— В июне этого года, — 
рассказывает она, — ис
полнится 50 лет меха но-
службе. Этому событию мы 
посвятим свою спартакиаду. 
Планируем провести два 
спортивных праздника. Один 
состоится в бассейне 17 
марта., а второй — в июне 
на центральном стадионе. 
Многие труженики цехов 
примут участие в этих со
ревнованиях. В цехах глав
ного механика работает не
мало подлинных энтузиа
стов спорта, отличных орга
низаторов. Большую по
мощь при организации со
ревнований оказывают Пис
кунов, Баев, Зеленюк. Спор
тивную честь управления на 
соревнованиях любого ран* 
га успешно защищают Уля -
ев, воробьев, Гармашов, 
Королев и другие. 

Но вот на. финише пока
зываются первые участни
ки. Многие из них сумели 
уложиться в нормативы 
комплекса ГТО. Лучшее 
время показали В. Захаров 
(механический цех) и-Т. Ас 
та шов* (производство това 
ров народного иотребле 
ни я). После состязаний я 
разговорился с одной из 
участниц соревнований, ра 
ботницей отдела, детских 
учреждений В. Г. Поповой. 

— Не очень спортивный 
коллектив у нас, — сетует 
она, — хотя и работают в 
ОДУ около 3000 человек, в 
соревнованиях участвуют 
одни и те же . 

— Но ни одного старта 
.мы не пропускаем, — 
вступают в разговор ее по
други А. К. Тоимачева и 
Л. М. Георгиев». — Спорт 
помогает нам хорошо от
дохнуть, укрепить здоровье. 
М ы мечтаем создать свою 
группу здоровья. Тогда бу
дет легче формировать 
команды на любые сорев
нования. 

Оживленные, веселые по
кидали металлурги водную 
станцию, унося с собой за
ряд бодрости и хорошего 
настроения. 

А. ЗИГАНГИРОВ, 
электрик РСУ УКХ. 

Разговор о молодежи 
гХорошая форма работы с наставниками 

прижилась в управлении коммунального 
хозяйства. Полгода здесь действует клуб 
«Наставник», совет которого возглавляет 
член парткома. УКХ И. Л . Фальков екая. 
Очередное занятие клуба называлось «-Бе
реги несть смолоду». Началось оно с по
каза киноленты «Репортаж из зала суда». 
Едва ли кого мог оставить равнодушным 
этот небольшой документальный фильм, в 
котором поставлена тема правонарушения 
подростков. Продолжил разговор, начатый 
в фильме, начальник отдела кадров ком
бината Б. И. Буйвид, который рассказал о 
том,, какая работа проводится на- комбина
те с молодежью, что делается по профи
лактике правонарушений среди молодых 
рабочих. А затем было предоставлено' сло
во одному из лучших шефов-наставников 
УКХ бригадиру штукатуров 'РСУ Т. П. Ча 
бан. Немало девчонок приобщила Тамара 
Павловна к своей нелегкой работе, многие 
ее ученики остались верны своей профес
сии и успешно трудятся сейчас. Подели
лась опытом- Своей работы с 1молодежью и 
начальник маршрута управления трамвая 
О. С. Клесоеа. 

Непросто начинали свой путь в трудовую 
жизнь молодые работницы — водитель 
трамвая Л. Солонец и штукатур Н. Мусина. 
Потому с особой благодарностью они 
вспоминают своих наставников, которые 
помогли преодолеть им первые трудности 
и полюбить свою профессию. 

Хорошей школой воспитания молодежи 
являются комсомоль'ско-мол'одежные кол
лективы. Таких коллективов в УКХ с каж
дым годом становится все больше. О сво
ей комсамольсконМолодежной бригаде, 
ставшей победителем в соревновании по 
комбинату за прошлый год, рассказала 
бригадир 3. Гутурик. Комсорг бригады ва
гоноремонтных мастерских управления 
трамвая Т. Шуленова также говорила о 
дружбе и взаимовыручке в их коМсомоль-
сконмолодежном коллективе, которые по
могают им в работе. Этот интересный и 
содержательный разговор завершился по
казом художественного фильма о молоде-

Ж . ЛЕОНИДОВА. 

« П Л О Х О Л Е Ж А Л О , 
П О Т О М У И П Р О П А Л О » 
Д а н н а я с т а т ь я © о с у ж 

дена на з а с е д а н и и цехо
вой к о м и с с и и по с о х р а н 
н о с т и с о ц и а л и с т и ч е с к о й 
с о б с т в е н н о с т и , проведе
на беседа с м а т е р и а л ь н о -
о т в е т с т в е н н ы м и л и ц а м и 
и и н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и 
ми р а б о т н и к а м и . 

Ц е х о в о й д р у ж и н о й по 
о х р а н е с о ц с о б с т в в н н о с т и 
п р о и з в е д е н а п р о в е р к а 
с о о т в е т с т в и я м а т е р и а л ь 
н ы х ц е н н о с т е й б у х г а л 
т е р с к о м у у ч е т у . В с е в ы . 
я в л е н н ы е з а м е ч а н и я в 
н а с т о я щ е е в р е м я у с т р а 
н е н ы . 

Н. СОЛОВЬЕВ, 
начальник цеха КИП 

и автоматики. 

ВТОРНИК. 4 марта 
Шестой намел 

8.00. « В р е м я » . 8.40. У т р е н 
н я я г и м н а с т и к а . 9.03. В Ду-
с и л . « С л е д ы н а ш е г о в р е м е 
н и » . 1 1 . 1 5 7 и 14.00. Н о в о с т и . 
J * ' J J . « С е л ь с к и е б у д н и » . 
З..Й- Б - м « Р т и н у . К о н ц е р т . 
15.1'0. « В п е р е д , м а л ь ч и ш н и ! » . 
16.10. « К о н с т а н т и н С е р г е е в . 
С т р а н и ц ы х о р е о г р а ф и и » . Те 
л е ф и л ь м . 17,10. Ч е м п и о н а т 
С С С Р по в о д н о м у поло. Ц С К 
В М Ф — « Д и н а м о » ( М ) . 17.30 
« Ж и з н ь н а у к и » . 18.00. « В е 
с е л ы е н о т к и » . 18.15. «Сегод
н я в м и р е » . 18.30. « Ч е л о в е к 
и з а к о н » . 19.00. « Ж д и ме -

Й
н я » . Х у д о ж е с т в е н н ы й 

и л ь м . 20.30. « В р е м я » . 21.05. 
о м у м е н т а л ь н ы й э к р а к. 

22.1(5. « С е г о д н я в м и р е » . 
Двенадцатый канал 

18.35. Ч е л я б и н с к и е ново
с т и . 18.50. М у л ь т ф и л ь м . 
19.00. Ч е м п и о н а т С С С Р по 
х о к к е ю . « Т р а к т о р » ( Ч е л я 
б и н с к ) — « А в т о м о б и л и с т » 
( С в е р д л о в с к ) . Р е п о р т а ж из 
ч е л я б и н с к о г о д в о р ц а с п о р 
т а « Ю н о с т ь » 

МСТ. 19.3d. Н о в о с т и . 
^ Ч С Т . 21.15. Ч е м п и о н а т 
С С С Р по х о к к е ю . « С п а р 
т а к » — С К А ( Л е н и н г р а д ) . В 
п е р е р ы в е — ч е л я б и н с к и е 
н о в о с т и . 

С Р Е Д А , 5 марта 
Шестой (нанал 

8.00. « В р е м я » . 8.40 Ут 
р е н н я я г и м н а с т и к а . "9.05 
« Ж д и м е н я » . Х у д о ж е с т в е н 
н ы й ф и л ь м . 10.35. « К л у б к и 
н о п у т е ш е с т в и й » . 11.35 и 
14.00. Н о в о с т и . 14.20. Про
г р а м м а д о к у м е н т а л ь н ы х 
ф и л ь м о в об о х р а н е о к р у ж а 
ю щ е й с р е д ы . 15,05. « З о л о 
т ы е в о р о т а » . М у з ы к а л ь н а я 
п р о г р а м м а д л я д е т е й ( Ч С С Р ) . 
16.00. А . С. П у ш к и н . « Е в г е 
н и й О н е г и н » 17.00. « О т з о в и 
т е с ь , г о р н и с т ы ! » . 17.30. К о н 
церт. 18.05. М у л ь т ф и л ь м . 
18.15. « С е г о д н я в М и р е » . 
18.35. « С п у т н и к к и н о з р и т е 
л я » . 19.05. « Н а р о д н ы е мело
д и и » . 19.20. « Д о ж д ь в ч у 
ж о м городе» . Т е л е ф и л ь м . 
1-я с е р и я . 20.30. « В р е м я » . 
21.05. К у б о к о б л а д а т е л е й 
к у б к о в по ф у т б о л у . « Д и н а 
м о » ( М о с к в а ) — « Н а н т » 
( Ф р а н ц и я ) . в п е р е р ы в е -
« С е г о д н я в мире» . 

Двенадцатый канал 
19.05. Ч е л я б и н с к и е ново

с т и . 
МСТ. 19.20. К и н о ж у р н а л . 

19.35. Н о в о с т и . 19.50. Моло
д е ж н а я п р о г р а м м а . 

Ч С Т . 20.30. « Т в о й в к л а д , 
к о м м у н и с т » . « К а к ж и в е ш ь , 
б р и г а д а ? » . 21.00. П о к а з 
ф и л ь м о в с у ч а с т и е м п о п у 
л я р н о й а к т р и с ы т е а т р а и 
к и н о Л ю д м и л ы Г у р ч е н к о . 
«Дети В а н ю ш и н а » . 

Редактор 
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К о л л е к т и в л и с т о п р о 
к а т н о г о цеха Hi 2 в ы р а 
ж а е т с о б о л е з н о в а н и е на
ч а л ь н и к у т е р м и ч е с к о й 
л а б о р а т о р и и Ц З Л К о л о в у 
М и х а и л у И в а н о в и ч у по 
поводу с м е р т и е г о ж е н ы 
К О Л О В О Й Т а м а р ы А л е к 
с а н д р о в н ы . 

К о л л е к т и в к о п р о в о г о 
цеха Nt 1 г л у б о к о с к о р 
б и т п о п о в о д у с м е р т и 
П А Р Ф И Р О В А Н и к о л а я 
С п и р и д о н о в и ч а и в ы р а 
ж а е т с о б о л е з н о в а н и е 
с е м ь е и р о д н ы м п о к о й 
ного. 

К о л л е к т и в п р о в о л о ч н о -
штри псового цеха г л у 
б о к о с к о р б и т по поводу 
с м е р т и К О Р О Л Е В О Й По
л и н ы П а в л о в н ы и в ы р а 
ж а е т с о б о л е з н о в а н и е 
с е м ь е и ' р о д с т в е н н и к а м 
п о к о й н о й . 
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